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本报北京 ! 月 " 日电

（记者张洋） 根据最高人民
法院院长签发的执行死刑命
令，云南省昆明市中级人民
法院 ! 月 " 日依法对糯康、

桑康·乍萨、依莱、扎西卡
#名湄公河案罪犯执行了死
刑。

收到最高人民法院的执
行死刑命令后，昆明市中级

人民法院按照涉
外程序及时通知
泰国、缅甸驻华

领馆，联系糯康、桑康·乍
萨、依莱、扎西卡 #名罪犯
的近亲属，于 $ 月 $% 日安
排领事官员及近亲属进行了
会见。

糯康等4名罪犯昆明伏法

本报北京 ! 月 " 日电 （记者赵婀娜、胡洪江） 商务部
和云南省委、省政府今天在北京举行首届中国—南亚博览会
暨第 $&届昆交会推介会。云南省委书记秦光荣介绍，首届中
国—南亚博览会将于 '月 '日至 &(日在昆明，与第 $&届中
国昆明进出口商品交易会同期举办。

经国务院批准，已经举办 )届的中国—南亚国家商品展
升格为中国—南亚博览会，从 $(&!年起每年在中国昆明举办
一届。首届中国—南亚博览会以“促进中国—南亚全面合作
与发展”为宗旨，力争打造集商品贸易、服务贸易、投资合作、
旅游合作和文化交流等为一体的高水平综合性展会。会期内，
将举办南亚商品展览展示活动、南亚国家投资促进会、南亚
商品采购大会、中国—南亚商务论坛、中国—南盟经贸高官
会等系列活动。

中国—南亚博览会6月举办 据新华社北京 ! 月 " 日

电 （记者李云路、邹伟） 不
苟言笑，惜字如金，谨言慎
行———前来参加全国两会的
莫言给记者留下这样的印
象。! 日中午，记者在政协
驻地铁道大厦委员餐厅遇到
这位正在被各大媒体追逐和
寻找的诺贝尔文学奖得主，
也是新当选的第十二届全国
政协委员莫言。

蔬菜、玉米、酱鸭腿和
一碗汤，这是莫言的午餐。
莫言选了一张已有两三人就
座的餐桌，“默默”坐下
来。同桌的其他委员和他打
招呼，莫言微笑颔首回应，依然很含蓄。
“老莫！”邻桌的全国政协委员徐沛

东“一声吼”，终于让他展开笑颜，他起
身向徐沛东挥手致意，便落座吃饭。面
对端着盘子来到身边请示“是否方便坐
在这里”的记者，莫言也微笑着回答：
“好啊。”

对于媒体最关心的提案问题，莫言说
他还在思考，“这是一件严
肃的事，必须调查研究，不
是上网随便看点东西就能
写出来的，更不能随便回
答。”
“提案也会用笔写。”

从不用电脑打字的莫言
说。

对于有报道说他春节
都没有回家而在忙着准备
提案，莫言只是笑笑，未
答是否。

当记者问他履职期间
会否更多关注文学领域，
莫言回答：“也有很多现

实问题要关注。”
自 !"#$ 年代中期起以

一系列乡土作品崛起的这位
中国作家，视野投向农村，
小说充满“怀乡”及“怨
乡”的复杂情感。
“参加两会是一件很严

肃的事，政协委员不是‘荣
誉’是‘职责’。”说这话
时，莫言加重语气。

气氛有些严肃，记者问
了个轻松的问题：“知不知
道网友为您参加诺贝尔文学
奖颁奖仪式设计了很多身衣
服？”莫言笑了，乐呵呵地回
答：“知道啊，我都喜欢。”

莫言和记者所在餐桌渐渐坐满，前
来就餐的委员们亲切地和他打招呼，纷
纷称他为“老莫”。此刻的“老莫”有些
羞涩。
“盘子”吃得干干净净，“老莫”起

身对记者说：“我是新委员，如何更好
地履职，必须加强学习，加强调研，而
且是深入的调研。请给我时间。”

各地中小学陆续开学了，
“开学第一课”都讲了什么？今
年与往年有何异同？

“光盘”行动成“新宠”

近期的“光盘”行动不但在
社会上引起关注，节俭之风同样
吹进了校园。$月 $*日，河北省
石家庄市裕华路小学的 &#(( 多

名小学生开启了“开学第一课”。
在主题为“勤俭节约又低碳，争
做环保好少年”的主题大队会
上，孩子们通过宣读倡议书、介
绍环保小知识、展示环保小制作
等活动表达了厉行节约、支持环
保的决心。裕华路小学是一个缩
影。此外，山东日照、浙江遂昌
等地，勤俭节约同样成为开学第
一课的重要内容。

安全警钟年年鸣

学生安全问题历来为中小学
“开学第一课”重要内容，今年
也不例外，许多学校的开学第一
课从“安全”讲起。
“同学们，安全很重要，我

们过马路、玩烟花、吃零食都要
注意……”$ 月 $* 日，安徽省马
鞍山市含山县姚庙中心学校二
年级二班的教室里，同学们聚精
会神地听陆敏老师讲安全知识。
在湖南凤凰，八一爱民学校请交
警大队为学生传授交通安全知
识；在浙江东阳，城东街道塘西
小学的“开学第一课”则是以安
全教育为主题的班会活动。

“第一课”走出教室

今年，一些学生在老师的带
领下纷纷走出教室，农田、食
堂、法庭都成为“开学第一课”
的课堂。

河北省石家庄市第四十四中
学将“开学第一课”上在了田间
地头。$月 $'日开学当天，学校
组织全校学生用“压岁钱”种“压
岁树”。为培养同学们勤俭节约的
精神，学校给每个班都分配了两
分地的“学子田”。据悉，这些树的
树种由学生们用压岁钱购买，有
枣树、桃树、苹果树等。这些树平
日里也将由学生们照料。

江苏省泗洪县第三中学将
“开学第一课”的课堂选在了法
庭，让学生们通过观摩未成年人
故意伤害案庭审现场，体会知法
守法的重要性；北京市体育馆路
小学在新学期第一天把学校食堂
变成了课堂，让学生们在食堂中
学会勤俭节约。

山东省菏泽市牡丹区教研室
刘永芳副主任认为，这种走出课
堂进行“开学第一课”的做法，
是一种更为开放的教学理念的体
现，丰富了教学的形式与内容，
能激发学生的学习兴趣，寓教于
乐，受益颇丰。
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新华社北京 ! 月 " 日电 （记者周英
峰）中央精神文明建设指导委员会 !日在
京召开纪念毛泽东等老一辈革命家为雷锋
同志题词 )(周年座谈会。中共中央政治局常
委、中央文明委主任刘云山出席会议并讲话，
强调雷锋精神是一面永不褪色的旗帜，是一
座永放光芒的灯塔，是我们的宝贵财富。要继
续深化拓展学雷锋活动，大力弘扬雷锋精神，
引导和激励人们胸怀理想、脚踏实地，为全面
推进中国特色社会主义事业、实现中华民族
伟大复兴“中国梦”而奋斗。

座谈会上，中央文明委授予武警新疆
总队医院院长庄仕华“当代雷锋”荣誉称
号。

刘云山在讲话中指出，毛泽东同志发
出“向雷锋同志学习”号召 %$ 年来，学
雷锋活动在中华大地接力推进，雷锋精神
不断传承弘扬，哺育激励着一代又一代中
华儿女成长，涌现出一批又一批雷锋式模
范人物，雷锋的名字永远写在春天里、镌刻
在人们心灵中。永远的雷锋，永远的雷锋精
神。在新形势下深化学雷锋活动、弘扬雷锋
精神，有助于引导人们树立崇高的理想追
求，发扬爱党爱国爱社会主义的思想，坚定
对中国特色社会主义的道路自信、理论自
信和制度自信；有助于培育和践行社会主
义核心价值观，增强人们对主流价值观念
的认同感和践行力；有助于激发全社会道
德建设热情，集聚道德建设正能量，形成引
领社会进步的文明风尚。

刘云山说，从善如登，从恶如崩。精
神文明建设有其特殊的规律，急了不行、
慢了也不行，暴风骤雨不行、抓抓停停也
不行，关键要在“常长”二字上下功夫，
就是常态化、长期抓，持之以恒，久久为
功，抓出成效。推动学雷锋活动常态化，
要深刻把握雷锋精神的时代内涵，加强对
雷锋精神的时代解读，增进人们的思想共识
和价值认同。要发挥党员干部的模范带头作
用，引导党员干部以雷锋精神为镜子，做社
会主义道德的示范者，以优良党风推动形成
良好社会风尚。要突出学雷锋活动的实践
性，抓好基本道德规范的践行，抓好基础道
德行为的养成，推动形成我为人人、人人为
我的良好氛围。要建立长效机制、创新途径
办法，把学雷锋活动作为经常性工作纳入精
神文明建设，总结推广成功经验，探索新的
活动载体，使学雷锋活动更有时代感、吸引
力，不断向深度广度发展。

中共中央政治局委员、中央文明委副
主任刘奇葆主持座谈会。中共中央政治局
委员、中央文明委副主任刘延东，全国政协

副主席、中国社科院院长陈奎元出席会议。中央军委委员、解放军总政治部主任
张阳，共青团中央书记处第一书记陆昊，长沙市委书记陈润儿，抚顺市委书记王
桂芬，沈阳军区雷锋生前所在团政治委员吕新胜在座谈会上作了发言。
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海外侨领两会前夕接受本报记者采访

我们的发展背靠着强大祖国
本报记者 张 红
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各地讲好“开学第一课”
刘洪洋 胡宏毅 黄 达

一年一度的全国两会即将到来。在对“中国
梦”的期盼中，在新领导层清新作风带来的激动
心情中，海外千万双眼睛热切注视着这一盛事。
“一年之际在于春。万物复苏，大地回春，正

是运筹帷幄布局未来的好时机。两会不仅是世界
洞察中国发展变化的窗口，也承载着广大海外华
侨华人对祖国发展的一种期待。” 加拿大中国工
商联合会会长滕达的这番话说出了海外侨胞的心
声。

经济发展 一荣俱荣

海外侨胞关注什么？最热关键词非“经济”
莫属。“作为中国经济的重要参与者、合作者，
侨胞与中国早已形成了一荣俱荣的紧密关系。”
厦门大学国际关系学院和南洋研究院院长庄国土
一语道破其中原因。

经济发展可持续性、生态经济、民营经济……
频频出现在接受采访的海外侨领口中。“关注民营
企业的发展，制定相应的扶持政策，包括融资渠道、
社会资源等在国企与民营企业间合理分配，鼓励更
多的民营企业走出去，融合国际优质资源。”滕达对
民营经济的关注切中侨胞的切身利益。

随着中国实力的日益强大，海外侨胞对于
“一荣俱荣”的体会更加深刻。“由于中国的强
大，海外侨胞在驻在国的影响不断加强。当地
社会对中国的发展非常关注，希望同中国友好，
希望加强同中国的经济来往。特别是欧债危机

发生后，匈牙利经济遭遇巨大负面影响，匈牙
利政府专门制定了面向东方的发展政策，匈牙
利的经贸界更是希望同中国有更紧密的联系。
这一切都给我们生活在匈牙利的华侨华人带来
了发展的机遇。”匈牙利青田同乡会会长郑杰敏
说。

回国发展 烦恼何解

这几年，在全球经济低迷的大背景下，中国
的快速发展举世瞩目，越来越多海外侨胞选择回
到中国，抓住发展机遇。不过，许多问题也随之
而来。子女就学、投资权益保障、证件等问题成
为大家关注的焦点。

曾长期在日本工作生活、连续 ! 次当选全国
政协委员的潘庆林说：“每年两会前，我都会四
处走走，征求意见。去过很多国家，听到的最多
问题之一就是侨胞子女在国内上学的问题。现在
越来越多侨胞希望回国发展，但是各种条条框框
让他们的子女无法及时得到教育，这也成为影响
他们是否回国的因素之一。”

潘庆林今年的提案就是有关侨胞子女在国内
就学问题的。“我的理想是所有有中国血统的人
都可以回来上学。这是为了下一代，也是为了让
那些想回国发展的侨胞安心。”

无论是经济上的融合，还是生活上的联系，
侨胞与祖（籍）国的联系日益紧密。
“对于侨胞而言，无论是作为观察者还是利益

相关者，两会在很大程度上会影响他们对自己发
展道路的选择。他们对于两会自然是越来越关
注。”庄国土说。

中国强大 备感骄傲

对于中国而言，$(&! 年是换届之年，变革之
年。中国不仅将选举产生新的政府领导成员，而
且正值经济转型、政府机构改革、收入分配制度
改革的变革之期。中国将如何发展？海外侨胞关
注两会，寻找答案。
“今年的两会，是中国‘十二五’规划攻坚之

年，又是处在后国际金融危机时期的关键时刻，
中国的发展与稳定，对国际经济环境影响重大。”
滕达说。
“会议将选出我们国家政府新一届领导人，带

领我们开创新的局面。”郑杰敏信心满满。
“曾经，海外华侨华人见面时，是典型的‘老

乡见老乡，两眼泪汪汪’。”潘庆林说：“为什么
说不出话？因为各自都很辛苦，又不想说出来没面
子。现在不一样了，现在是‘老乡见老乡，两眼喜洋
洋’了。为什么？因为全世界都在关注中国。”
“中国改革开放以来，社会稳定，经济发展迅

速，国内人民生活水平不断提高。我们生活在海
外的华侨华人亲身体验到，由于祖国的稳定和高
速发展，我们的地位也不断提高。我们的腰杆挺
直了起来，有祖国在我们身后，我们备感骄傲。”
郑杰敏说。
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!月 &日，为期 !

天的第六届苏州婚庆

文化产业博览会在江

苏省苏州市国际博览

中心开幕。本届婚博

会上展示了包括结婚

首饰、婚纱摄影及婚

介、婚庆等诸多产品

和服务。图为参观者

被苏州婚博会一家婚

纱摄影展位上的古装

“新娘”吸引。

王建康摄
（新华社发）

俏“新娘”
亮相
婚博会

!月 &日，记者在北京铁道大厦“围堵”全

国政协委员莫言。 新华社记者 刘金海摄

（上接第一版）学习党的路线方针政策
和国家法律法规，这是领导干部开展工
作要做的基本准备，也是很重要的政治
素养。要认真学习党史、国史，知史爱
党，知史爱国。经济、政治、历史、文化、
社会、科技、军事、外交等方面的知识，
要结合工作需要来学习，不断提高自己
的知识化、专业化水平。要坚持干什么
学什么、缺什么补什么，有针对性地学
习掌握做好领导工作、履行岗位职责所
必备的各种知识，努力使自己真正成为
行家里手、内行领导。

习近平强调，学习的目的全在于
运用。领导干部加强学习，根本目的是
增强工作本领、提高解决实际问题的
水平。要发扬理论联系实际的马克思
主义学风，带着问题学，拜人民为师，
做到干中学、学中干，学以致用、用以
促学、学用相长。领导干部应该把学
习作为一种追求、一种爱好、一种健康
的生活方式，做到好学乐学，如饥似渴
地学习，只要坚持下去，必定会积少成
多、积沙成塔，积跬步以至千里。

习近平强调，&$ 年来，中央党
校为我国革命、建设、改革事业培养
了大批领导干部，在坚持党的思想路

线、推进党的理论创新中作出了重要
贡献，为推动党和人民事业发展特别
是推进改革开放发挥了重要作用。我
们庆祝中央党校建校 &$ 周年，就是
要发扬党校的光荣传统，为加强干部
教育培训、推进党的理论建设，为坚
持和发展中国特色社会主义作出新的
更大的贡献。

大会由中共中央政治局常委、中
央党校校长刘云山主持。他指出，习近
平总书记的重要讲话充分肯定了中央
党校 &$年来作出的重要贡献，围绕新
形势下党员干部加强学习作了全面深
刻的阐述，是对全党大兴学习之风的
有力动员，对于提高全党学习水平、提
升领导干部素养、促进党和国家事业
发展具有重要指导意义，要深入学习
领会、很好贯彻落实。各级领导干部
要按照习近平总书记讲话要求，把学
习作为一种政治责任、作为一种生活
方式，自觉做认真学习实践的表率。中
央党校要以建校 &$周年为新的起点，
发扬光荣传统，坚持正确办学方向，进
一步抓好干部的理论学习和教育培
训，切实加强学风建设，推动全党形成
重视学习、善于学习的浓厚风气。


